
连日来气温飙升，公交一公司负责人来到运营一线，为车长送去冰糕、西瓜等
防暑降温品。 本报记者 唐强 摄
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本报讯（记者 王红）今年，清华大学在
我省计划招生 91 人，比去年增加 24 人，这
也是清华在豫招生计划连续 8年增长。昨
日，2012年清华在豫招生录取安排公布，除
了招生计划大幅增加之外，对于有意报考
清华“飞行员班”的学子，即便错过前期初
试的学生还有机会。

按照计划，今年，清华在河南计划招91
人，包括理科生 86 人，文科生 5 人。今年，

清华在河南投放的招生计划实现了两位数
的增长，增加了24个，增幅达35.8%。

“在总体名额紧张的情况下，清华兑现
承诺，仍然给河南计划增加了24人，实现了
两位数增加，在河南的招生人数也连续8年
正增长。”清华大学河南招生组组长谢旭东
说，“如果河南考生报考踊跃，生源质量高，
清华还会尽量给河南增加机动计划。”

今年的招生计划中，清华将从参加高

考的普通中学应届理科高中毕业生中招收
32名预备飞行学员，与中国人民解放军空
军联合培养。清华“飞行员班”学制四年，
前三年在清华大学航天航空学院学习，第
四年在空军航空大学学习。目前“飞行员
班”初测已经结束，但是对于部分高考成绩
优异但前期没有参加初测的学生，如有意
向报考，可以与当地招飞部门或清华大学
河南招生组联系，直接到北京参加“一次性

上站”定选。
此外，去年，清华大学启动试行一项特

殊的本科人才培养计划——“清华学堂人
才培养计划”。今年，“学堂计划”六个班
(数学班、物理班、化学班、生命科学班、钱
学森力学班、计算机科学实验班)继续在包
括我省在内的出分填报志愿的省份，进行
高考后面试录取。

“河南的考生可以在高考分数出来后，
下载、填写‘学堂计划’申请，签字后，跟河
南招生组联系，以传真方式向清华提交。”
谢旭东说，清华大学“学堂计划”专家组评
审后，将择优选拔部分同学来校参加“学堂
计划”相关学科的专业面试，根据考生表
现，对考生做出考核通过与否的结论，“面
试，不唯分数、因材施招。”

本报讯（记者 王红）“北大今年在河南
招生人数和增幅都达到了历史新高。”昨
日，北京大学公布了今年在豫招生计划。
北大河南招生组组长王欣涛介绍，今年北
大计划在河南招 108 人，比去年增加 26
人，其中校本部 80 人（文科 38 人，理科 42
人），北大医学部28人。

文科中，文科试验班类（元培学院）招1
人，考古学（贫困地区专项计划）招1人；理
科中，理科试验班类（元培学院）招1人，工
程力学类招2人。

国防生方面，北大今年计划在河南招7
人，其中，数学与应用数学 2 人（男），物理
学1人（男），心理学1人（男），另外，理科试

验班类（空军飞行员，男）2人。文科中，法
学（女）1人。

今年北大面向包括我省在内的 11 个
省招收飞行国防生，招收对象为男性，要求
理科应届生，培养专业为理科试验班（空军
飞行员），其中在我省招 2人。从 6月 14日
开始，第一次检测合格者，须根据通知到空

军北京招飞检测基地参加资格检测，合格
者将取得飞行国防生报考资格。

王欣涛介绍，今年北大在河南还大幅增
加了小语种的招生人数。其中，文科西班牙
语、法语、葡萄牙语各招1人，理科日语、俄
语、阿拉伯语、朝鲜语、越南语各招2人。

“一是因为国家对外开放程度提高，需
要相关专业人才，二是小语种近年来的就
业状况非常好，社会需求量很大。”王欣涛
说，考虑到这两个方面的原因，北大根据需
求在河南增加了小语种招生人数。

“如果考生报考踊跃，北大还将追加招
生计划。”王欣涛表示，招生时，北大还会根
据具体情况投放机动招生指标。

清华在河南连续八年扩招
报考“学堂计划”面试后录取

北大在豫招生创新高
文理科共招108人

高欣，南阳方城县人。2007 年，带
着父母东拼西凑的一万多元学费，走进
了郑州大学佛罗里达国际学院。

进入大学，高欣首先想的是自己怎
么能给家里分担责任。想了很久，他打
算从同学们最需要的电脑销售入手。

很快，高欣就联合几个同有创业梦
的同学，向学校申请注册学院第一个社
会实践类社团，郑州大学星火创业协
会。社团自成立至今，高欣就一直致力
于校园文化传媒和高校 IT 连锁项目，
成立星火科技高校连锁、发起星火技术
培训班、星火励志助学计划等。2008年
4月第一家店面开业，到 2009年底连锁
店就增长到11家。

但创业的路并不好走，随着连锁店
面的不断增加，他们的资金链、管理、物
流等多个环节出现问题。2010年 5月，
因种种问题，星火科技总店陷入被关门
的危机。

“痛定思痛，我和队友认真分析问
题症结所在，对前景再次做了规划，完

善自己的物流系统，由实体连锁方向
转为实体连锁结合电子商务模式，构
建自己的本土网上商城，构建特色形
象店等等。”在做了一系列改变后，星
火科技效益直线上升，再次燃起希望
的火苗。

如今，星火科技高校连锁项目累计
开店 13 家，带动就业 100 余人次，目前
每个家店的月均效益近 2万元，并被评
为“郑州市2011年优秀创业项目”。

本报记者 王 红
实习生 张利华 文 丁友明 图

在政七街与农业路交叉口的福晶园面
包房，面包香扑鼻而来，三个工作人员正在
忙碌地招呼客人。

从 2000 年，第一家福晶园面包房开
业，到如今发展为郑州市区 16 家连锁店，
年收入达到 3000多万元，刘群立用了近 12
年的时间。

提起自己的创业之路，刘群立感慨颇
多。16岁初中刚毕业，由于家境贫寒，刘群
立干起了面包房学徒工。“当时当学徒工，
很累很辛苦，并没有考虑过工资、待遇什么
的，只是喜欢这个行业，想学好。”刘群立

说，就是因为喜欢，自己学得很认真。后
来，随着自己手艺逐渐成熟，刘群立萌生了
创业的念头。

2000 年，跑遍了所有的亲戚、朋友，挨
着借钱后，刘群立创办了自己的第一家面
包房，取名“福晶园”。但开店，除了开心，
也意味着劳累和操心的开始。“刚开业，生
意并不好，每天最多只能卖二三百块钱，成
本都顾不住。”刘群立说，这让他意识到不
是自己面包做得好，就能卖得好，还需要经
营和管理。

随后，刘群立每天不仅要做面包、卖面
包、招呼店里的各种杂事，还利用业余时间
去其他面包店里考察，自己买书琢磨、研
究，不断学习经营和管理的技巧，直到2005
年，刘群立的公司才慢慢稳定和壮大起来。

回首过去，刘群立说：“一步步将福晶
园发展到现在，苦过、累过、也难过，不过看
着它慢慢长大，会觉得很幸福，一切付出都
很值得。”

本报记者 王 红
实习生 张利华 文 丁友明 图

本报讯（记者 汪辉）在近日召
开的全省基层党校建设暨党员教
育工作会议上，我市 12 所乡级党
校和12所村级党校获得省级先进
基层党校称号，获奖数量居全省
第一名。

12所被命名为省级先进的乡
级党校分别为金水区委宣传部党
校、新密市白寨镇党校、新密市青
屏街办事处党校、中牟县民政局

党校、荥阳市水务局党校、巩义市
永安路办事处党校、新郑市辛店
镇党校、新郑市农业农村工委党
校、登封市君召乡党校、二七区侯
寨乡党校、上街区济源路办事处
党校、惠济区新城街办事处党校；
12所村级党校分别为金水区国基
路办事处新田社区党校、中原区秦
岭路办事处秦江社区党校、中原区
建设路办事处协作路社区党校、管

城回族区航海东路办事处映月路
社区党校、管城回族区二里岗办事
处铁路新村党校、中牟县刘集镇
徐庄村党校、荥阳市王村镇西大
村党校、巩义市新华路办事处新
华北路社区党校、登封市送表矿
区和沟村党校、二七区建中街办
事处建华社区党校、惠济区长兴
路办事处银河社区党校、上街区
新安路办事处朝阳社区党校。

24所基层党校获省先进

河南创业大赛郑州赛区
创业者风采高欣：

其实成功并不遥远
刘群立：

创业是寻找幸福的过程

（上接第一版）发展，是执政兴国的第一要务。党的
十六大以来，从非典到汶川特大地震，从国际金融危机到
欧债危机，无论遭遇怎样的考验和挑战，以胡锦涛同志为
总书记的党中央，都始终抓住发展不放松，推动中国经济
列车快速前行。

10年，在人类历史长河中，不过是短暂的瞬间，神州
大地却发生了巨变，让世界为之瞩目——

2003 年至 2011 年，在世界经济平均增速 3.9%的背
景下，中国经济年均增长 10.7%。中国经济总量占世界
经济总量的份额，从 2002 年的 4.4%提高到 2011 年的
10%左右。

伴随经济快速发展，百姓收入“水涨船高”：2002年，
我国城乡居民人均收入分别为7500元和2500元人民币，
2011 年，我国城镇居民人均可支配收入中位数为 19118
元，农村居民人均纯收入中位数为6194元。

以人为本理念彰显
民生逐步保障和改善

69 岁的马养志，是甘肃天水长城电器工业公司退
休工人，和老伴一起跟随女儿住在北京。由于一次意
外坠楼造成半身不遂，马养志选择到北京丰台一家老
人院养老。

老人说，自2003年退休以来，他的退休金从每月700
多元涨到现在的 2400 多元。老伴儿退休前是公司子弟
学校的高中教师，原先工资水平较低，现在每月能拿到
3100元。

“我们老两口现在日常生活有保障，看病住院有医保
报销，也不拖累子女，生活很知足，也很快乐。”马养志说。

党的十六大以来，党和政府着力保障和改善民生，全
面推进社会事业发展。

截至2011年底，城镇职工基本养老、城镇基本医疗、
失业、工伤、生育保险参保人数分别达到 2.84 亿人、4.73
亿人、1.43亿人、1.77亿人、1.39亿人。一个以社会保险、
社会救助、社会福利为基础，以基本养老、基本医疗、最低
生活保障制度为重点，以慈善事业、商业保险为补充的社
会保障体系框架初步形成。

教育和医疗问题，关系千家万户，既是热点，更是难
点。10 年来，从国家中长期教育改革和发展规划纲要
（2010~2020 年）颁布实施，到酝酿多年的医药卫生体制
改革正式启动和深入推进，群众“上学难”“看病难”问题
从体制机制层面逐步解决。

10 年来，经济发展越是困难的时候，党和政府越是
关注民生。2008 年起，国际金融危机汹涌而至，在财政
收入一度困难的背景下，我国民生投入不减反增，中央财
政预算用于教育、医疗卫生、社会保障和就业、住房保障、
文化方面的支出安排比上年继续大幅增长。

10 年来，越是困难群体，党和政府越是给予关怀。
从减免农业税、发放农业补贴，到为贫困家庭学生免费提
供教科书、启动农村义务教育学生营养改善计划，从连续
7年调整企业退休人员基本养老金水平到为农民工讨薪
乃至全国性的农民工权益保护行动，党和政府的阳光一
次次洒向困难群众。

统筹兼顾各项事业
促进经济社会协调发展

79岁的周怀瑚从中南大学毕业后留校，在长沙一住
就是60年。

“与10年前相比，中南大学和周边这片城区人口、建
筑物多了好多倍。”周怀瑚说，白鹭翱翔江面、浅滩觅食的
景致，在消失多年后重现。如今环境治理让人“看得见摸
得着”。

“近年来，长沙重点在资源节约利用、生态环境保护、
城乡统筹发展、宜居城市建设等方面进行了探索和实践，
力争成为科学发展的先行样板和‘两型’社会建设的示范
窗口。”长沙市市长张剑飞说。

长沙的探索，是10年来中国全面推进区域统筹发展
的缩影。

从西部大开发到全面振兴东北地区等老工业基地，
从促进中部崛起到加快沿海地区经济发展，党的十六大
以来，中国区域发展总体战略稳步实施，形成了以“四大
板块”为主体的区域经济发展格局，区域自我发展能力和
区域间协调性日益增强，有力促进了中国经济增长。

10 年来，中央在区域发展的“棋盘”上频繁落子，加
紧布局。

从天津滨海新区到成渝经济区，从东部地区的珠三
角、长三角、环渤海，到中部地区的黄河三角洲、皖江城市
带、鄱阳湖生态经济区，再到西北、东北地区的关中-天
水经济区、辽宁沿海经济带，一个个区域规划和相关指导
性意见密集出台。

为更好促进区域协调发展，2012 年，我国财政将进
一步优化转移支付结构，中央对地方税收返还和转移支
付45101亿元，增长13%。

发展改革委表示，缩小地区差别是今后5年的重要工
作，涉及人与环境的协调、经济与环境的协调、经济和社
会等多个方面，有必要落实到一些更有实质意义的指标
上，如人均国内生产总值、人均收入、公共服务均等化等。

多轮驱动，协调推进。党的十六大以来，以胡锦涛同
志为总书记的党中央坚持统筹兼顾，科学发展：

——统筹经济社会协调发展：从加快社区建设，到加
强社会管理创新，促进社会主义文化大发展大繁荣，从贯
彻落实教育投入4%目标，到进一步健全医疗卫生服务体
系，从深入推进全民健身计划，到启动实施残疾人康复和
托养工程，在经济持续快速发展的同时，各项社会事业也
获得迅速发展。

——统筹城乡发展：党的十六大以来，中央连续 8
年发布指导“三农”工作的一号文件，出台了一系列强农
惠农富农政策措施。10 年来，粮食生产实现“八连增”，
今年夏粮总产有望创历史新高；在城市日新月异迅速发
展的同时，饮水、电网、公路等农村生产生活条件进一
步改善。

——统筹人与自然和谐发展：伴随工作力度不断加
大，政策措施不断完善，节能工作积极推进，仅2011年全
国就推广高效节能空调1600多万台、电机500多万千瓦、
节能灯1.6亿只，各地节能降耗指标持续下降。生态环境
保护得到加强，长江黄河上中游水土保持、天然林资源保
护二期、京津风沙源治理、岩溶地区石漠化综合治理、小
流域治理、防护林体系建设等重点工程继续推进……

周怀瑚的手上，攥着一份和女儿共同撰写的《向政府
献言》，很多涉及环境改善：严厉制止湘江等江河中存在
的电鱼、毒鱼、炸鱼行为；认真解决城市垃圾分类特别是
电子垃圾、白色垃圾等回收处理问题……

“我的建议代表了普通老百姓对美好生活的愿望。”
周怀瑚说，“我愿意在有生之年坚持关注、奔走下去。”

老人的愿望，不正是13亿人的共同愿望吗？
据新华社北京6月10日电

从百姓亲历
看科学发展

（上接第一版）因为病人
多是维吾尔族、哈萨克族的群
众，很多上了年纪的人不会说
汉语，医院就专门为每个义诊
的医生配备了一名护士，既帮
忙照顾病人，又兼做翻译。

张五岳是郑州市第二人
民医院少儿眼科的副主任医
师，不过来了哈密，他打交道
的可不仅仅是小孩子了。“他
们对我们绝对的信任。你只
有尽自己最大的努力才对得
起这份信任。从9点半坐在这
儿，这还不到俩小时，就已经
接待五六十个病号了。”

因为经度相差太远，哈密
和北京有将近两个小时的时
差，这里的9点半，在郑州还不
到8点。

张五岳一个懒腰还没伸
完，58岁的阿加汗大妈就坐在
了他前面。“我怀疑您这是泪
囊炎，得去市里医院做手术。”
站在身后的阿同古丽又是一
阵子维语。

“亚克西！”临出门，大妈
对着张五岳说了一句我们都
能听懂的维语。

专科医生都变“全科”
排到丁兆武面前，70岁的

王翠珍大妈就一口气把自己
身上的不痛快说了个遍。

接过大妈的话茬，丁兆武
一个个问题地问，认真听大妈
的回答，随后开出了一张B超
检查单子：“你去隔壁排队做
个检查，一会儿带着结果来给
我看看，好吧？”

丁兆武是郑州市第三人
民医院外科副主任医师，最
擅长的是腹腔镜手术。不过
就像张五岳不能只挑着孩子
们看病一样，丁兆武也不可
能只做腹腔镜：“老乡们一看
是专家来了，身上但凡有点
不舒服，就排着队来看。”有
时候，丁兆武只能靠着自身
的医学知识做个简单的判
断，把老乡们介绍到其他专
业科室。

而对于哈密的老乡们来
说，郑州市儿童医院肾脏风湿
科副主任医师、儿童血液净化
专家厉洪江，就是名副其实的

“儿科专家”，每次下乡义诊，
他的诊台前总是挤满了带着
孩子、一脸焦急的老乡。

记者在诊室外拦住了王
翠珍大妈：“您都找了四个
专家了吧，到底是怎么不舒
服了？”

“口里的专家们来一回不
容易啊。现在专家跑家门口
了咋不让他哪儿都看看。”大
妈一边埋怨记者多事，一边小
步跑向B超室门外的队尾。

年轻大夫频破纪录
不同于其他援疆干部一

来就是三年，医疗援疆干部一
年一换。可就是这些一次只
在哈密停留不足400天的年轻
大夫们，却频频刷新着哈密市
人民医院的各项医疗纪录。

2011年，张大明填补医院
腹腔镜外科微创手术的空白，
张成云开展哈密地区第一例
新生儿脑梗塞的诊治、规划成
立地区第一家功能齐全的新
生儿无陪病房，杨长君第一次
在哈密市人民医院开展纤维
喉镜临床应用。

2012年，厉洪江在诊疗观
念、诊疗方法、临床用药、罕见
病种诊断一次又一次的临床
实践中不断改善治疗效果、提
高治疗水平、完善疾病认识，
丁兆武完成第一例胃癌病人
的诊治，张五岳主持完成哈密
市3万名小学生的体检和今年
2000名高考考生体检。

“这些口里来的专家，水
平就是高！医德也好。”五堡
镇党委书记许友卢想进去看
看义诊的情况，愣是没挤到
跟前。

也许是看出了记者的迷
惑，随行的工作人员笑着解
释：“俺们新疆人称嘉峪关以
东的内地都是口里。你们可
不是口里来的？”

医疗专家“亚克西”

本报讯（记者 成燕）昨日，新
密市第八届大杏节在白寨镇油坊
庄村正式启动。众多市民自驾车
来到这个全省有名的大杏种植基
地，体验六月采摘香杏的乐趣。

白寨镇油坊庄村离郑州市区
仅12公里，该村所产黄杏个大，味
甜，外观美，有香气，被称为“密香

杏”。近几年，该镇利用毗邻省会
的地理优势，大力发展乡村采摘
经济，目前拥有杏林2500亩，成为
我市最大的产杏基地。

昨日，记者在该村采摘园看
到，地头、村口、山坡地里随处
可见挂满果子的杏树，成群结队
的游客们一边采摘一边开心地

说笑。
该村支书张留杰告诉记者，

为将小杏果做成大产业，该村和
新密市林业部门联合成立了大杏
深加工公司，并申请注册了“密香
杏”商标。如今，“密香杏”已成为
该市发展现代农业和乡村旅游的
靓丽名片。

新密两千余亩大杏成熟
邀市民快乐采摘


